
施設分類 施設例 皆さんの利用状況 利用状況まとめ 困っている点・改善して欲しい点

博物館等 利島村資料館

■頻度

・未利用

・月1回

・時々

・月に4、5回

・殆ど利用しない

・現在までに1度しか行ったことがない

■目的

・英会話

・住民の中でも利用が少ない方と定期的

に利用する方に分かれている。

・資料館職員は毎日利用している。

■施設のあり方

・入りやすい施設にしてもらいたい。

・縄文時代からの島であり、これからも歴史は続くので、島としての歴史がわかりやすい資

料館にしてほしい。

・一期一会を意識して来訪者への対応を行っており、島外方の来訪者に対しても利島を

知ってもらえる大切な施設である。

■個別意見

【施設・設備】

・役場への距離があり、雨天等傘をさしていかなければならない。

・水道水が飲み水に適していない。

・トイレを多目的トイレにできないか。（障害の方でも車椅子使用、赤ちゃんを抱くお母さ

んも使用など）

・コミュニティースペースができるとよい。

・村民のサークル活動の成果などを発表できるスペースとして使えるとよい。

【展示内容】

・もっと離島の暮らしや産業が詳しくわかる資料が見えると良い

・特別展としてオオミズナギドリ写真展（利島の四季）等を行っている。

・イベント展示とかあったら楽しい。

【休日開館】

・休日も開館してほしい。観光客等のため（本村のPRになる）

・4月~9月にかけては、土・日・祭日も開館しており、連絡をいただくことで休日も開館し

ている。（ビデオの用意）

■その他

・学芸員雇用ができるとよい

産業系施設
勤労福祉

会館

■頻度

・未利用

・数年に１~2度程（ボーリングで利用）

・月に2、3回

・週1回位

・あまり利用していない

・雨の日

■目的

・ボウリングは利用なし

・会議、同好会

・あまり利用する機会がない

・住民の方の多くがイベントや何人かのグ

ループで日常利用をしている。

・農家の方は雨の日は特に利用している。

■利用時間

・夜閉館する時間が早く、利用しにくい。利用できる時間を長くしてほしい。

■その他

・ボウリング設備はあまり使われていない。年に数回程度。

・福祉交流には規模感がちょうどよい。

集会施設 地域交流会館

■頻度

・2ヶ月に1回

・集会のある時

・月に1、2回

・10回

・年5回くらい（会議室）

■目的

・冠婚葬祭

・今回の様な説明会のみ

・催し物等で活用

・会議

月に1回から年に数回程度の利用。

・市が主催のイベントや冠婚葬祭で利用さ

れている。

・会議室の利用もあり。

■利用方法

・利用する際に、役所に鍵を取りに行く必要があり福祉会館の方が利用しやすい。

・特別教室やパソコン室、家庭科室、給食、Web会議で利用。

■要望機能

・映画館機能があるとよい。

・基本的に無人かつ鍵を庁舎まで取りに行かなければならないため、気軽には利用しづら

い。

庁舎 利島村役場

■頻度

・月1～２回以下

・月に3~5回程度

・月1~週3

・年間数日利用（役場に用がない）

・毎日（出勤）

■利用目的

・会議などで利用

・出勤

・庁舎へ関わる方（職員、工事関係者）

は毎日~週１回程度の利用

・住民の多くは月に１、２回程度で多い

人は月５回程度（議員の方は会議利用

などが主目的）

■施設のあり方

・全体の印象として、せまい、暗い。また、冬は寒い。圧迫感なく入りやすいイメージにして

ほしい。

・昭和54年に建設され、IT化の流れについていけない。

・古くなった建物をどうしていくのか(椿山、利島の自然を壊してほしくない）

・利島の杉の木を利用した木造施設にしたらどうか。利用した杉林の跡地は椿山を造成

し増産に役立てる。杉山の上地は利島でも風のあたらない最良の椿林のできる土地であ

る。

■個別意見

【トイレ】

・臭いが気になる。改修してほしい。（多数の意見有り）

・車椅子用のトイレ（だれでもトイレ）がない。

【階段】

・階段を昇る時、音が気になる。

・利用上はぱっと見分かるのはよい。

【会議室】

・ちょっとした打合せができるスペースがない。

・会議室を柔軟に利用できるようにしてほしい。

【執務室】

・声をかけにくい面もあることから、机をカウンター方向に一部だけでも向けられないか。

【窓口】

・住民対応窓口が狭い。

・現状は事前に予約して利用しているが、プライバシーに配慮した対応が困難。



施設分類 施設例 皆さんの利用状況 利用状況まとめ 困っている点・改善して欲しい点

学校 利島小・中学校

■頻度

・訪問実績なし

・毎日

・月に10回ぐらい

・6回

・年に1回程度

■目的

・入学式、卒業式は地域で祝う

・勤務（学童含む）

・小・中学生の子どもを持たなくなると自然

と行きにくくなるようで、祭などのイベント時

のみ利用。

・同じ年代の子どもを持つ母親たちは昼間

学校によく集まり、校庭等で話をしている。

■施設のあり方

・未来の学校のあり方として、AIやICTによるつながり、先生と生徒の関係性も変わってく

るのかもしれない。

・学年の人数が増えると、教室が狭く感じる。

・役場との一体化も考えられるのではないか。

・給食を保育園・高齢者在宅サービスセンター（デイホーム）と一体化により、人手の確

保ができるのではないか。

・近い将来建替えは必要。地域の方が利用できる地域棟なども整備できるとよい。

■個別意見

【建物状況】

・かなり老朽化している。

・雨漏り、外壁のひび、校舎内の天井、壁の老朽化が激しい。

【設備】

・エスカレーターがあるとよい。

・夜間照明があるとよい。

【図書館】

幼保・

子ども園
利島保育園

■頻度

・訪問実績なし

・ほとんどなし

・子が毎日

・子どもが毎日利用している。子どもがいな

いなどかかわりがないと利用することはな

い。

■施設のあり方

・保育室が拡大できるとよい。

・園庭が整備されるとよい。

・役場と一体化も考えられるのではないか。

・他施設の給食施設との統合も考えられるのではないか。

■立地

・入口が坂になっているがもっとゆるやかなほうが、高齢の方は助かるのではないか。

スポーツ施

設
利島村体育館

■頻度

・訪問実績（利用実績）なし

・毎日

・年に1、2、3回

・週1回

・週2回（サークル参加）

■目的

・入学、卒業等の式典

・スポーツのサークル活動等

・テニスコート、同好会

・スポーツサークルに職員が参加

・卒業式や入学式等のイベント時に利用

されている。

・同好会やサークルでの利用する人もお

り、週に１，２回など定期的に利用され

ている。

（学校よりも利用頻度高い）

■施設・設備

・冷暖房設備が必要。

・人工芝のテニスコートだとよい。

・役場と一体化も考えられるのではないか。

レクリエー

ション施設

前浜親水レクリエーショ

ン施設

■頻度

・利用実績なし

・夏

■目的

・夏場のプール

・学校で利用

・夏場のプール利用や授業での利用

■施設のあり方

・もう少し広くしてもらいたい。

・屋内プールになると良い。

高齢福祉

施設

利島村高齢者在宅

サービスセンター

■頻度

・利用実績なし

・ナシ

・参加者の中では利用なし

■施設のあり方

・高齢者が増えることが想定されるので、地域の人が行く楽しみができるとよい。

・役場と一体化も考えられるのではないか。

・他施設の給食施設との統合も考えられるのではないか。

■建物状況

・雨漏りがして壁にカビができている。

医療施設
利島村国民健康保健

診療所

■頻度

・利用実績なし

・月2、３回

・10回

・週に数回

・日常的に利用（寄宿舎15名）

・週に数回～月に２回程度と、日常的に

利用されている。

■施設のあり方

・間取りを見直してほしい。

・役場と一体化も考えられるのではないか。

■施設・設備

・施設は老朽化している

・入口を改修してほしい。

・雨漏りがして壁が汚い状況である。

・医療、検査機器を充実させてほしい。

公営住宅

等

公営住宅

職員住宅

一般住宅　等

■頻度

・利用実績なし

・毎日

■目的

・住んでいる

■施設のあり方

・一般住宅を増設してほしい

・新しいので手を加える必要ないのではないか。

・公営住宅として立派すぎるのではないか。

・独身寮的な集合住宅タイプでもよいのではないか。

その他

建築系

公共施設

ヘリポート

炭焼き施設

利島村椿油製油工場

伊勢海老畜養施設

大倉山倉庫

（養蚕施設）

■頻度

ヘリポート：

・定期的に利用（月5~10回）

・年に3、4回

利島村椿油製油工場：

年に3回

・伊勢海老畜養施設：

利用あり

・炭焼き施設、大倉山倉庫（養蚕施設）：

利用実績なし

■ヘリポート

・頻度に差はあるものの、日常利用されて

いる。（タクシー感覚という声もあり）

■椿製油工場

年に数回程度利用している人が多い。

■他施設

利用なし

■炭焼き施設

・炭焼きがいつでもできる様に適切な管理をしてほしい。

■利島村椿油製油工場

・生産性を高める椿製油工場の整備をしてほしい。

・山でごみを大部分取りのぞき、更にフルイにかけて、少しごみのある状態の椿実を持ち込

んで工場でとおみにかけて、次に黒つぶを拾うといった工程をとるが、設備を改良して実とし

て出荷できるような施設としたらよい。

現在のように山で一粒一粒拾うより早く実を集めることができるような施設が必要。

■ヘリポート

・老朽化している。



施設分類 施設例 皆さんの利用状況 利用状況まとめ 困っている点・改善して欲しい点

供給処理

施設

利島村清掃センター

浄水場

第２・第３貯水池

汚泥再生処理センター

訪問実績なし

■意見

・南ヶ山貯水池を作り変えてほしい（上広がりの台形型→長方形型）

・貯水池に屋根を付けてほしい（貯水量管理・水質改善）

その他要望
・若い人の意見も聞いてほしい

・港の整備


